

Fecha: 23-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Inician instalación de cinco primeras viviendas de emergencia en la Región

Pág.: 3

Cm2: 872,0

VPE: \$ 2.097.273

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

 No Definida

Las unidades se están implementando en el sector Lotato Puente 1 de Concepción

Inician instalación de cinco primeras viviendas de emergencia en la Región

El sector avanza más rápido en catastrós y despeje de terrenos. Hasta ahora, el municipio registra 50 viviendas afectadas.

Por Francisca Pacheco Pérez

correo@diarioelsur.cl

En medio de los incendios forestales que enfrenta la zona centro sur del país desde el sábado y que aún están en combate, ayer inició la instalación de viviendas de emergencia en el sector Lotato Puente 1 de Concepción, el cual presenta mayores avances en la aplicación de la ficha FIBE y la Ficha 2, así como en la remoción de escombros y despeje de terrenos.

Fueron cinco las unidades que llegaron esta primera jornada y que permitirán brindar una solución habitacional provisoria a familias damnificadas, mientras se extiende el proceso de reconstrucción definitivo. Solo en dicho sector el municipio ha catastrado oficialmente 50 hogares siniestrados a la fecha.

Entre sus estándares, las viviendas cuentan con una superficie aproximada de 24,27 metros cuadrados y se construyen con paneles prefabricados de alto nivel de aislación térmica, a lo cual se suma un kit de habitabilidad con insumos para el hogar.

En el marco de este hito, el delegado presidencial regional Eduardo Pacheco expresó que "no han pasado más de 110 horas desde la tragedia de incendios forestales en Biobío y estamos instalando la primera vivienda de emergencia. Y esto es gracias al trabajo coordinado entre un municipio, entre la directora de Senapred, que de inmediato comprometió enviar stock de viviendas a la región", anunciando además que "vamos a instalar más durante los próximos días y aquí tiene que haber un sentido de urgencia permanente, porque también tenemos que llegar a Penco, a Lirquén".

PRIMERAS UNIDADES

Las soluciones habitacionales, de 24,27 metros cuadrados, contemplan paneles prefabricados de muros, techumbre inclinada con sistema de evacuación de aguas lluvias, elementos de hojalatería (bitaguas), y se entregan con un



Prontamente se espera avanzar en sectores como El Pino, San Jorge y Las Pataguas, de la misma comuna.



Las viviendas de emergencia tienen una superficie cercana a 24,27 metros cuadrados.

50

viviendas han sido declaradas oficialmente por la Municipalidad de Concepción como siniestradas.

kit de habitabilidad de insumos para dormitorio y de menaje.

"Viene con baño y se les va a poder conectar a la electricidad, al agua potable y al alcantarillado en la medida que exista factibilidad en los terrenos para poder hacerlo. Además, tiene aislación y ciertas condiciones que permiten

un buen habitáculo transitorio de las familias", detalló en la instancia la directora nacional de Senapred, Alicia Cebrián.

Respecto del sector Lotato Puente 1, el delegado presidencial informó que la planta de agua potable sufrió daños producto de la catástrofe, no obstante aseguró

que el recurso está asegurado mientras se concreta la reconstrucción definitiva de este sistema AFR, "y en la espera ya comprometimos un programa para hacerlo en dos meses. Es una tarea que le va a quedar probablemente al próximo gobierno, pero eso es lo que queremos".



Se destacó el esfuerzo intersectorial para este hito.

• Kit de habitabilidad

Consiste en dos juegos de sábanas, dos colchones, cuatro frazadas, dos camas de madera, dos almohadas, coccinilla de dos platos sets de ollas, loza y cuchillería.

En tanto, el alcalde de Concepción, Héctor Muñoz, aseveró que "ya estamos preparando casas para El Pino, San Jorge, Las Pataguas, pero aún estamos combatiendo incendios, por eso tenemos que cuidar a nuestros voluntarios y funcionarios. Terminado ese proceso, la reconstrucción, que empieza con la vivienda de emergencia y después con la Ficha 2 y la vivienda ya definitiva que los vecinos van a elegir, se va a dar de buena manera".

Maria Cruces, quien se convirtió en la primera beneficiaria junto a su esposo y sus dos hijas, declaró que "solo tengo palabras de agradecimiento, a todo el municipio y al alcalde, son un equipo extraordinario, todo ha funcionado muy rápido; la limpieza, la ayuda, el cariño de todo el mundo ha sido gigantesco, nunca pensé que esto sería tan rápido".

PROCESOS EN CURSO

La ministra de Salud, Ximena Aguilera, enfatizó en la importancia de continuar desarrollando los catastrós requeridos para gestionar las soluciones temporales y definitivas, sobre todo de cara al próximo invierno.

"Nuestra meta es seguir avanzando en la ficha FIBE para que todas las personas tengan su vivienda de emergencia y se puedan iniciar los proyectos de reconstrucción, porque en la Región del Biobío las lluvias comienzan en el otoño y el ideal es que esté toda la gente con su vivienda de emergencia instalada ya para esa fecha y también para estar liberados los albergues y que puedan iniciar las clases", proyectó, reiterando que "vamos a continuar haciéndolo a la par del avance de la FIBE y de los otros procesos habitantes para instalar estas viviendas de emergencia, como la limpieza de los terrenos y las demoliciones".

A la fecha son más de 800 las viviendas oficialmente declaradas como destruidas por los municipios afectados, cifra que se irá actualizando en la medida que se avance con la aplicación de los catastrós. "Hay que recordar además que la ficha FIBE es un documento habitante para muchos de los beneficios, uno de ellos es la vivienda de emergencia, que es una solución transitoria de habitabilidad que le podemos entregar a las familias para poder amparar un poco toda esta situación", agregó la titular de la cartera de Salud.